

A toi, Maman

Hélène, tu es devenue ma mère en cette journée d'automne 1992. Tu m'as pris dans tes bras pour ne plus jamais me lâcher. Quelle chance j'ai eu de croiser votre chemin, à papa et à toi. Vous m'avez adopté et accueilli dans votre foyer. Vous m'avez offert une famille et une vie remplie d'un amour infini.

Ce sens de la famille, tu l'as toujours eu et tu me l'as transmis dès mon plus jeune âge. Tu as d'ailleurs demandé à ton frère d'être mon parrain, lui qui veille encore sur moi en ces moments difficiles. Il n'y a rien de plus sacré que la famille à tes yeux. En son témoins mes cousins et cousines, que vous emmeniez régulièrement en vacances.

Il y en a, des épopées anecdotiques à raconter avec Rémi, Simon ou encore Chrystelle, Olivier ou Michael. Je me souviens des histoires que tu me racontais comme si c'était hier, comme lors de vos vacances au bord de l'Atlantique, quand Simon et Chrystelle était tellement intenable, que vous leur aviez fait monter la dune du Pyla pour qu'ils se dépensent un peu et qu'au final, le seul qui en ressortait fatigué, c'était papa.

Pour ma part, je me souviens avec tendresse de nos vacances au camping « les écureuils » dans les Landes, de nos parties de Jass durant nos soirées, de nos journées au lac de Biscarosse et nos parties de minigolf que tu prenais très au sérieux. Tant de souvenirs heureux qui ont rythmé nos étés et que je chérirai à jamais.

Maman, tu es la personne la plus altruiste que je connaisse et tu as toujours été dévouée aux autres. Tu as toujours œuvré pour la commune, notamment au travers de ton activité bénévole à Festiverbant par exemple. Je sais que tu prenais beaucoup de plaisir lors de ce weekend avec papa et vos amis. Je suis sûre que papa continuera à s'investir là-bas et que tu seras à n'en pas douter avec lui, en pensées.

Ma chère maman chérie, tu as passé ta vie à t'occuper des autres, jusqu'à en faire ton métier avec ton activité de maman de jour. Ces enfants dont tu t'es occupée, qui sont pour certains présents aujourd'hui, ne me contrediront pas, si je dis que tu as su leurs transmettre ta générosité, ta bienveillance et ton honnêteté. Tu les as tous beaucoup aimé et ils te le rendaient si bien. D'ailleurs, avec papa, vous êtes même devenus les parrains et marraines de Chiara et de Moyra à qui tu manqueras aussi énormément.

Tu as ensuite pris le relais en t'occupant de tes petites filles chaque semaine. Tu leur a enseigné tant de belles choses et leur a donné tant d'amour. Tes petites filles savent reconnaître les champignons comme personne grâce à toi et parviennent à les débusquer, contrairement à leur maman. Aria et Evy t'aime si fort. Ton absence laissera un immense vide dans notre famille mais tes petites filles se souviendront toujours de leur mamie. Nous y veillerons.

Chanson – Yves Duteil – Prendre un enfant

Maman, tu as mené un si dur combat au cours des derniers mois et j'aimerais te dire combien j'admire ton courage. Je suis soulagée que tu sois enfin libérée de tes souffrances même si cela signifie que nos cœurs soient brisés.

Alors ma chère Maman, toi qui as vécu au bord du lac à Hermance toute ton enfance, toi qui es une amoureuse de la plage et de la mer, je souhaite te lire ce poème de William Blake pour conclure.

Le Voilier

*Je suis debout au bord de la plage.
Un voilier passe dans la brise du matin,
et part vers l'océan.
Il est la beauté, il est la vie.
Je le regarde jusqu'à ce qu'il disparaisse à l'horizon.
Quelqu'un à mon côté dit : « il est parti ! »*

*Parti vers où ?
Parti de mon regard, c'est tout !
Son mât est toujours aussi haut,
sa coque a toujours la force de porter
sa charge humaine.
Sa disparition totale de ma vue est en moi,
pas en lui.*

*Et juste au moment où quelqu'un près de moi
dit : « il est parti ! »*

*il en est d'autres qui le voyant poindre à l'horizon
et venir vers eux s'exclament avec joie :
«Le voilà !»*

*C'est ça la mort !
Il n'y a pas de morts.
Il y a des vivants sur les deux rives.*

Maman chérie, j'espère sincèrement que tu retrouveras ceux qui te sont chers de l'autre côté de la rive, et en particulier ton papa et Denis que tu aimes tant.

Merci pour tout,

Je t'aime,

Adieu.

Chanson de Yves Duteil – A ma mère